

ESS+ 21 - 23 AGOSTO 2024 Bogotá, Colombia 30 AÑOS REGÍSTRESE SIN COSTO AQUÍ

Inicio · Noticias de Minería y Energía · MinEnergía confirma nueva subasta de energía para enfrentar escasez en Colombia

Noticias De Minería Y Energía Noticias Económicas Importantes

MinEnergía confirma nueva subasta de energía para enfrentar escasez en Colombia

El ministro Andrés Camacho entregó detalles de la nueva subasta de energía que viene para Colombia para cubrir faltantes de energía.



- Publicidad -

Por Yennyfer Sandoval - 2024-08-09



MinEnergía confirma nueva subasta de energía para enfrentar escasez en Colombia. Imagen: cortesía MinEnergía

El ministro de Minas y Energía de Colombia, Omar Andrés Camacho, en el Foro de Reactivación Económica, **entregó más detalles de la nueva subasta de energía que viene para Colombia, necesaria para cubrir faltantes de energía para el mediano plazo.**

Frente a los faltantes de energía para 2027 en el país, el funcionario indicó que “esta situación se resuelve con más energía, acelerando la transición energética y tomando medidas en diferentes campos. Hay grandes retos regulatorios, retos en política social, ambiental, pero creo que hoy con los casi 2 gigavatios que tenemos de energía renovable tenemos una posibilidad de ir transformando nuestra matriz energética”.

Agregó que “esto ayudará a garantizar a que la matriz sea un poco más resiliente ante las variabilidades climáticas”.

En medio de su intervención, **mencionó las subastas de energía en Colombia y resaltó que viene una nueva para completar ese déficit que aún queda.**

«Pero, incluso, debemos ir más allá: ¿cómo no solo garantizamos la energía para el abastecimiento nacional? Sino que vamos pensando la energía que requiere el continente con todas las situaciones que se están dando y con la mayor riqueza que tenemos como lo es el sol, agua y viento”.

¿Por qué habría déficit de energía en Colombia?

Al respecto, la presidente de Acolgen, Natalia Gutiérrez, aseguró que **desde el gremio se está viendo que los balances de energía, sobre todo la eléctrica, se están apretando de una manera acelerada.**

“La Universidad Nacional, la UPME, ya dieron señales de que podemos tener desabastecimiento de energía eléctrica en 2027 y, como lo dice el ministro, lo más importante es que pueda entrar energía. No son culpa de este Gobierno los atrasos que se han tenido, pero sí le tocó maniobrar. Y depende de esa gestión que se acelere la inversión para contar con este servicio fundamental y transversal a todos los sectores de la economía colombiana”, precisó.

Para la líder gremial, **a Colombia ‘le cogió la noche’.** “**Estamos muy preocupados porque los proyectos tardan entre tres y cinco años en ejecutarse.** Y gracias al apoyo del Ministerio de Minas y Energía hemos podido destrabar muchas cosas en el Ministerio de Ambiente, pero no todas”.

Es por eso que Gutiérrez, a nombre de Acolgen, elevó su preocupación con la cartera de Ambiente. “Tenemos casi 4.000 megavatios (MW) de energía atrasados. Tenemos que sacar esos proyectos adelante, ya no es si queremos”.

Según la presidente de Acolgen, **la mayoría de los proyectos son solares y eólicos situados en La Guajira.**

“Necesitamos las nuevas señales de la subasta de la que está hablando el ministro, necesitamos que sea rápida porque los balances de energía en firme están bastante estrechos y este sector tiene que poner cerca de \$14 billones anuales: esto lo ponen las empresas, lo que necesitamos es señales de que el Gobierno nos quiere acompañar, que los licenciamientos sociales y ambientales salgan. Este Gobierno tiene la oportunidad de poder destrabar esas conversaciones sociales que, en gracia de discusión, que históricamente han sido olvidadas por el Estado hace muchos años”, precisó la líder de Acolgen.

Entre tanto, la presidente de SER Colombia, Alexandra Hernández, **aseguró que no basta con celebrar lo que ya se ha logrado, sino trabajar por más.**

Recomendado: Energías renovables: 5 aspectos clave para implementar proyectos en Colombia

“Si para lograr ese consumo creciente de energía a 2027 necesitamos las mismas cifras que el Gobierno indica -que debemos crecer tres veces más la capacidad que tenemos hoy-, tenemos que triplicar en tres años lo que con mucho esfuerzo hemos construido en cuatro años”.

Para la líder de SER Colombia, **se debe hacer el esfuerzo de seguir empujando con pragmatismo.** “Todos hablamos de acciones concretas, es importante que empecemos a aterrizar cuáles son esas acciones: en nuestro caso, sí hay una relación directa de reactivación alrededor de las energías renovables, esto va mucho más allá la discusión de suficiencia energética donde todos los energéticos se necesitan”.

Según Hernández, “yo no vengo a hablar de que las energías renovables son el mesías. **Acá no hay ningún energético perfecto: o es caro, o escaso, o toca importarlo, o porque somos variables como las renovables.** Pero lo perfecto que tiene el país es la capacidad de tener una matriz diversa que se complementa”.